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18ª Legislatura 

 

Ao primeiro dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Vigésima Quarta Sessão Ordinária do 2º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de 

Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à 

Sessão Ordinária do dia 01/08/2022. Quero cumprimentar todos os vereadores aqui presentes, 

todos os funcionários da nossa casa de leis, nossa guarda municipal Flores, agradecer a 

presença de todos que estão aqui presentes e também que estão nos assistindo pela nossa TV 

Câmara. Que o senhor secretário faça a verificação de presença dos senhores vereadores para 

efeito de quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há quórum suficiente para o início da presente sessão. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, o 

vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURICIO COUTO]: Boa noite a todos. Boa noite, senhor 

presidente, nobres vereadores, todos que estão aqui na casa e todos que estão nos assistindo. 

Provérbios 12:1-2. “O que ama a instrução ama o conhecimento, mas o que odeia a 

repreensão é estúpido. O homem de bem alcançará o favor do Senhor, mas ao homem de 

intenções perversas ele condenará.”. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Graças a 

Deus. Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí 

((Execução do Hino a Tatuí)). Gostaria de agradecer a presença do vereador Levi, seja muito 

bem-vindo à nossa casa de leis; e o que precisar da gente, nós estamos aqui, conte conosco 

para o que for preciso e seja muito bem-vindo, tá bom? Eu vou deixar a palavra aberta, se o 

senhor quiser fazer algum pronunciamento em tribuna, pode fazer, fique à vontade. [VER. 

LEVI PINTO SOARES]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, ao público presente, 

público que nos assiste. Quero agradecer pelo espaço. Eu tenho um pequeno discurso e queria 

ler aqui na frente. Excelentíssimo senhor presidente da Câmara Municipal de Tatuí, 

excelentíssimos senhoras e senhores vereadores dessa casa, nesse momento tão honroso, é 

com grande emoção que pela primeira vez faço uso da Tribuna dessa egrégia casa de leis, para 

manifestar minha alegria, privilégio e responsabilidade de trabalhar pelo povo de nossa 

cidade. Quero ser um bom vereador e não um mero espectador, mas sim um participante 

ativo na vida política, social de nossa cidade. E, para isso, tenho certeza de que poderei contar 

com a colaboração, a atenção e a boa vontade de todos os senhores nobres pares. Senhor 

presidente, nobres vereadores, quero ainda nessa Tribuna agradecer de público aos senhores 

eleitores pela confiança que em mim depositaram. A missão é grande, mas a vontade de servir 

é ainda maior. Quero agradecer também pela calorosa acolhida que recebi de todos dessa casa 

e que sempre estarei à disposição em meu gabinete de trabalho no que precisar. O meu muito 

obrigado de coração a todos e que Deus abençoe. Boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 



DE ABREU]: Passaremos à apreciação, discussão e votação da Ata da Sessão Ordinária do dia 

11 julho de 2022. Em discussão. Em votação. APROVADA por 11 votos. Que o senhor 

Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício 

nº 1957/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 789, 1393, 

1504, 1604, 1653, 1701, 1768, 1769 e 1770/2022 e as Indicações nº 290, 292, 304, 309, 318, 

320, 325, 327, 328, 332 e 333/2022. *Ofício nº 1940/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – 

Respostas dos Requerimentos nº 1771, 1772, 1742, 1791, 1793, 1807, 1818, 1821, 1831, 1866, 

1872, 1804, 1854, 1860, 1864, 1836, 1861, 1800, 1870, 1875, 1805, 1843, 1824, 1846, 1852, 

1855, 1802, 1806, 1816, 1817, 1819, 1820, 1822, 1823, 1825, 1850, 1853, 1856, 1862, 1857, 

1863, 1865, 1867, 1876, 1787, 1799, 1812, 1826, 1832, 1834, 1835, 1839, 1837, 1844, 1845, 

1846, 1795, 1798, 1801, 1811, 1833, 1840, 1841, 1842, 1851, 1858 e 1859/2022 e as 

Indicações nº 323 a 340/2022. *Ofício nº 1949/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – 

Resposta do Requerimento nº 1332/2022. *Ofício nº 1946/2022/SGNJ - PREFEITURA 

MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 1797, 1847, 1808, 1773, 1774, 1790, 1792, 

1794, 1814, 1815, 1773, 1774, 1790, 1792, 1794, 1814, 1815, 1828, 1829, 1830, 1863, 1869, 

1873, 1874, 1788, 1848/2022. *Ofício nº 1920/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – 

Respostas dos Requerimentos nº 1642, 1757, 1721, 1758, 1763 e 1765/22. *Ofício nº 

1913/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 1718, 1719, 

1720, 1722 a 1725, 1727 a 1729 a 1741, 1744, 1749, 1754, 1755, 1759, 1760, 1762, 1766, 

1767, 1775, 1776, 1779, 1786/2022 e as Indicações nº 316 a 318, 320 a 322/2022. *Ofício nº 

1929/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 733, 1119, 

1157, 1205, 1232, 1265, 1270, 1292, 1302, 1303, 1392, 1444 e 1606/2022. *Ofício nº 

1927/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 1725, 1750, 

1751, 1753, 1783 e 1756/2022. *Ofício P nº 945 - CÂMARA MUNICIPAL DE DIADEMA – 

Assunto: Encaminha Requerimento nº 277/2022. *Ofício - CONSELHO REGIONAL DE 

CORRETORES DE IMÓVEIS DO ESTADO DE SÃO PAULO – Consignação na 13ª Reunião Plenária 

Deliberativa, em 12 de julho de 2022, o aniversário do Município de Tatuí. *Ofício – DER. 2-

368-2022 – DER – DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM - ITAPETININGA - Resposta ao 

Requerimento nº 923/2022. *Ofício nº 66/2022/CMDCA – CONSELHO DOS DIREITOS DA 

CRIANÇA E DO ADOLESCENTE – Assunto: balancete mensal do FMDCA referente ao mês de 

junho. *Ofício nº 57/2022/CMDCA – CONSELHO DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLECENTE 

– Assunto: Balancete mensal do FMDCA referente ao mês de julho. *Ofício nº 082/2022 - 

CONSELHO MUNICIPAL DA SAÚDE – Encaminha cópia do Ofício enviado ao Secretário da Saúde 

do Estado de São Paulo. *Ofício nº 480/2022/SGNJ – PREFEITURA MUNICIPAL - Vias das Leis 

Municipais nº 5682, 5683, 5684, 5685, 5686 e 5687, promulgadas em 05 de julho de 2022. 

*Ofício nº 142/DCON/2022 - PREFEITURA MUNICIPAL - Envia os relatórios referentes ao 

segundo bimestre do relatório resumido de execução orçamentária do exercício de 2022. 

*Ofício nº 139/DCON/PMT/2022 – PREFEITURA MUNICIPAL - balancete da despesa e receita 

desta prefeitura referente ao mês de junho de 2022. *Ofício nº 126/DCON/PMT/2022 – 

PREFEITURA MUNICIPAL - Envia relatórios referentes à aplicação no ensino - segundo trimestre 

de 2022. *Presidente da Câmara Municipal de Tatuí - São Paulo. Ofício - Partido Social Liberal – 

PSL/TATUÍ – Informa que o cargo será ocupado pelo Líder Levi Pinto Soares. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em relação a essa leitura, tendo em vista o expediente 

protocolado nesta data da liderança do Partido Social Liberal - PSL - e nos termos das 

disposições contidas no Art. 43, combinado com o Art. 16, Inciso III, alínea “b” do Regimento 



Interno, designo o vereador Levi Pinto Soares para compor como membro as seguintes 

comissões permanentes desta casa de leis: Comissão de Obras e Administração Pública, 

Comissão de Defesa dos Direitos do Consumidor e Serviços Públicos Municipais. A presente 

designação é feita para complementar o biênio 2021/2022, devendo cada comissão se reunir 

para deliberar a respeito o membro que ocupará a presidência da mesma. Porque o Cláudio 

era presidente de uma comissão, então agora essa comissão vai designar um novo presidente. 

Então vocês façam uma reunião para designar o novo presidente desta comissão. Ato 

contínuo: procurar a secretaria da casa para as comunicações de praxe. Olha, o membro da 

Comissão de Obras e Administração Pública é João Francisco de Lima Filho, da Cidadania, o 

João, e o Paulo Sérgio de Almeida Martins, o Paulinho, tá certo? Então essa Comissão de Obras 

e Administração Pública que vai ter que colocar um presidente. E a Comissão de Defesa dos 

Direitos do Consumidor e Serviços Públicos Municipais é o presidente José Eduardo Perbelini, 

Eduardinho, e o Renan Cortez, tá certo? Daí você vai fazer parte dessa comissão. A outra 

comissão que vai ter que eleger um novo presidente, tá bom? Obrigado, Levi. As Indicações, 

como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 359 a 367/2022. Que o 

senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e também das Moções dessa sessão. 

[1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: REQUERIMENTOS n° 1996 A 2070/2022. 1996/2022 

– Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de criar 01 cargo para Médico Clínico 

Geral no CEMEM, onde o mesmo será responsável por atender exclusivamente funcionários 

públicos de Tatuí. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1997/2022. Autoria: PEPINHO; 

1997/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de asfaltar a Rua Dionísio 

Quintino de Campos, no Jardim Rosa Garcia I. Autoria: PEPINHO 1998/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar uma lixeira container na UBS do Bairro 

CDHU. Autoria: PEPINHO; 1999/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de executar a limpeza e capina na UBS do Bairro São Cristóvão. Autoria: PEPINHO; 2000/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos 

na Rua Jacira Nogueira, no Bairro São Cristóvão. Autoria: PEPINHO; 2001/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Victor Alberto Genari, no Residencial Santa Cruz. Autoria: PEPINHO; 2002/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o recapeamento das ruas João Braz e 

Antônio Martins de Oliveira, no Jardim das Garças. Autoria: PEPINHO; 2003/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de criar rotas para o cicloturismo em nossa cidade. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2004/2022 - Requer da Comissão de Avaliação da Unidade 

de Pronto Atendimento – UPA de Tatuí (Eliana Mari de Moura, Lilian Miranda de Camargo e 

Sergio Antunes de Lima), para que informe se a O.S. está cumprindo com o contrato e as metas 

estipuladas na sua totalidade, caso a resposta seja negativa, quais as providências tomadas. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2005/2022 - Requer do Prefeito informe sobre a 

possibilidade de realizar a limpeza das margens do Ribeirão Manduca. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 2006/2022 - Requer do Prefeito informe sobre a possibilidade de disponibilizar 

mais caçambas para lixo, no Jardim Juliana. Autoria: DEBORA CAMARGO; 2007/2022 - Requer 

do Prefeito informe sobre a possibilidade de disponibilizar mais caçambas para lixo na Avenida 

Zilah de Aquino. Autoria: DEBORA CAMARGO; 2008/2022 - Requer do Prefeito informe sobre a 

possibilidade de informar os pacientes sobre as chegadas dos remédios. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 2009/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar um 

‘abrigo’ com assento e cobertura para os passageiros no ponto de ônibus da Rua Teófilo de 



Andrade Gama, ao lado do Nº 1112, próximo à rotatória do Boqueirão. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI; 2010/2022 - PREJUDICADO 2011/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de melhorar a iluminação e sinalização na rotatória da Rua 

Teófilo de Andrade Gama com a Rua Benedito Nunes, na entrada do Jardim Santa Rita de 

Cássia. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 2012/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de trocar a lixeira existente em frente à Escola Estadual Altina 

Maynardes de Araújo por um container. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 

2013/2022 - Requer do Prefeito que informe o motivo da não instalação do container 

anteriormente solicitado através dos requerimentos nº 289 e 675/22 de autoria deste 

vereador. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 2014/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de retocar as demarcações de solo em frente à E. E. Altina 

Maynardes de Araújo. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 2015/2022 – 

PREJUDICADO; 2016/2022 – PREJUDICADO; 2017/2022 - Requer do Prefeito que informe se 

está no cronograma a manutenção da Estrada Tatuí à Laranjal Paulista, no Bairro Rio das 

Pedras. Autoria: MICHELI VAZ; 2018/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de instalar lixeiras na Rua José Antonio de Souza, nº 318, no Bairro São Lázaro, 

em frente ao Condomínio Jaqueline Autoria: MICHELI VAZ; 2019/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a construção de uma ponte de concreto no 

Bairro Guarapó. Autoria: MICHELI VAZ; 2020/2022 - Requer do Secretário de Esporte, Cultura, 

Turismo Lazer e Juventude, Cassiano Sinisgali, que envie resposta ao requerimento de nº 

1549/2022, sobre o 1º Festival Cultural Paulo Setubal. Autoria: MICHELI VAZ; 2021/2022 - 

Requerem do Prefeito informações sobre a empresa especializada para a execução da segunda 

etapa das obras necessárias para conclusão do museu da imagem e do som – MIS. Autoria: 

MICHELI VAZ, FÁBIO VILLA NOVA; 2022/2022 - Requerem do Prefeito que informe, conforme 

edital de tomada de preços objetivando a contratação de empresa especializada para 

construção de 02 ecopontos, informando o local e data prevista para o início das obras. 

Autoria: MICHELI VAZ, FÁBIO VILLA NOVA; 2023/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar melhorias na área de segurança, iluminação pública, saúde, 

transporte público e asfaltamento da rua principal do Jardim Gramado. Autoria: JOÃO JJ; 

2024/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção 

do asfalto deteriorado na Rua Quinze de Novembro, esquina com a Rua São Bento. Autoria: 

JOÃO JJ; 2025/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de ampliar número 

de dias da coleta de lixo no Jardim Gramado. Autoria: JOÃO JJ; 2026/2022 - Requerem do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de providenciar junto à Secretaria de Saúde uma 

forma legível de redigir o receituário médico. Autoria: JOÃO JJ, MAURICIO COUTO; 2027/2022 - 

Requer do Prefeito que informe qual é a previsão para início da coleta de lixo no Residencial 

Jardim São Conrado II. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2028/2022 - Requer do Prefeito 

que informe se as ruas do Res. Jardim São Conrado II ainda não possuem CEP. Em caso 

afirmativo, quando será dado início ao processo para a geração do CEP? Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL; 2029/2022 - Requer do Prefeito que informe quais foram as empresas 

beneficiadas e como são os efeitos produzidos pelo Pró Tatuí desde o ano 2021. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 2030/2022 - Requer do Prefeito que informe a relação de ruas e bairros 

que terão a iluminação substituída ainda neste ano através de acordo celebrado com a Elektro. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2031/2022 - Requer do Prefeito que informe como se 

dará a formação da equipe que ficará responsável pela manutenção da iluminação pública. 



Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2032/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de implantar linha de Gás Natural no Parque Industrial Astória. Autoria: JOÃO JJ; 

2033/2022 - Requer do Prefeito que informe qual será a logística adotada para os pedidos de 

manutenção de iluminação pública a partir de agora e como será feita a divulgação para a 

população. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2034/2022 - Requer do Prefeito que avalie e 

informe se ações, a exemplo de construção de lombadas e pintura de sinalização de solo, serão 

realizadas próximo da rotatória de acesso ao Bairro Colina Verde, na confluência entre a Rua 

Rotary Club, Rua Caridade Terceira, Rua João B. C. Campos e Rua Nhô Inácio Vieira. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2035/2022 - Requer do Prefeito que forneça o censo diário de 

ocupação dos leitos da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, referente ao mês de julho de 

2022. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2036/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de instalar dispositivos de monitoramento, especialmente nas vias de acesso e 

saída dos bairros do Município. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2037/2022 - Requerem do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de criar vagas de urgência nas Unidades Básicas de 

Saúde, com a finalidade de atender as necessidades da população de todos os bairros deste 

município. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, PEPINHO, PAULINHO MOTOS, MICHELI VAZ; 

2038/2022 - Requer do Prefeito que informe quantos funcionários foram admitidos e 

demitidos nos meses de junho e julho de 2022 na Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, e que 

essa relação contenha os cargos e suas respectivas funções. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

2039/2022 - Requer do Prefeito que informe qual a data prevista para a instalação de uma 

lombada na Rua Oscar Chagas, altura do n°254, na Vila Angélica. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

2040/2022 - Requer do Prefeito que informe a relação dos terrenos pertencentes à Prefeitura 

Municipal de Tatuí no Jardim Gramado, devendo conter o número, quadra e lote. Autoria: 

FÁBIO VILLA NOVA; 2041/2022 - Requer do Prefeito que informe quais medidas pretende 

tomar a fim de contratar mais médicos nas Unidades Básicas de Saúde, com a finalidade de 

suprir a ausência de médicos nas UBS. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2042/2022 - PREJUDICADO 

2043/2022 - Requer do Prefeito que informe, conforme Lei municipal n° 5.144/2017, ficou 

estabelecido que a concessionária do serviço público de transporte coletivo do município de 

Tatuí, a obrigatoriedade de implantar placas informativas nos pontos de ônibus contendo a 

identificação de seus itinerários e respectivos horários. A referida Lei está sendo cumprida? 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2044/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de instalar um container para lixo, na esquina das Ruas Domingos Bassi e Roque Giovani Adão 

Bertin, no Jardim São Paulo. Autoria: MAURICIO COUTO; 2045/2022 - Requer do Prefeito que 

informe quantos leitos de UTI e Clínicos têm na Santa Casa de Misericórdia, até a presente 

data e quantos leitos de UTI – COVID-19 e Clínicos – COVID-19 têm na Santa Casa de 

Misericórdia, até a presente data. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2046/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de instalar redutores de velocidade na Estrada dos Fragas, 

pois o trafego de veículos no local é intenso e trafegam em alta velocidade. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA; 2047/2022 – Requer da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, que informe 

quantos funcionários foram admitidos e demitidos nos meses de junho e julho de 2022, e que 

essa relação contenha os cargos e funções. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2048/2022 – Requer 

da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, que informe o censo diário de ocupação dos leitos, 

referente ao mês de julho de 2022. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2049/2022 - Requer da Santa 

Casa de Misericórdia de Tatuí, que informe quantos leitos de UTI e Clínicos têm na Santa Casa 

de Misericórdia, até a presente data e quantos leitos de UTI-COVID-19 e Clínicos-COVID-19 



têm na Santa Casa de Misericórdia, até a presente data. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

2050/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de viabilizar estudos 

visando à abertura de Concurso Interno na Prefeitura Municipal. Autoria: MARCIO ANTONIO 

DE CAMARGO; 2051/2022 - Requer do Prefeito que informe se realizou estudos para 

pavimentar com asfalto ou lajotas ecológicas um trecho da estrada de terra com início nas 

proximidades do Loteamento Parque das Flores I até a entrada do Jardim Gramado, conforme 

resposta ao Requerimento Nº 1555/22. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 2052/2022 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção do asfalto no 

final da Estrada José Gregório, trecho que é ligado à estrada rural que leva ao Bairro Enxovia 

do Meio. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2053/2022 - Requer do Prefeito que informe quantos 

funcionários da Prefeitura de Tatuí estão em desvio de função conduzindo veículos e onde 

estão alocados? Esses funcionários possuem Portaria? Quais são suas respectivas categorias? 

Existe defasagem de motoristas nas secretarias do município? Se afirmativa a questão 

anterior, para quando está prevista a abertura de Concurso Público para o cargo de motorista? 

Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 2054/2022 - Requer do Prefeito que informe se há 

estudo para tornar mais ágil os atendimentos dos pacientes tendo em vista as inúmeras 

reclamações? O Executivo tem conhecimento que existe uma sala de espera na UPA, na qual 

dispõe somente de 10 cadeiras, onde os pacientes são medicados pelas enfermeiras e 

aguardam atendimento médico? Quais ações estão sendo implantadas para evitar a 

superlotação desta sala? Quantas enfermeiras fazem o acompanhamento dos pacientes que 

são medicados e esperam por atendimento médico? Autoria: MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO; 2055/2022 - Requer do Prefeito que informe se foi contratada empresa 

terceirizada para realizar a pintura de vias públicas? Se sim, qual o nome da empresa? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 2056/2022 - Requer do DER, que informe, reiterando o requerimento Nº 

1665/22, qual a frequência de ocorrências envolvendo animais acidentados nas rodovias sob 

jurisdição do órgão? Quais os procedimentos adotados em relação a esses animais? Em caso 

de animais mortos, qual o destino dos corpos? Autoria: GABRIELA XAVIER; 2057/2022 - Requer 

do Prefeito que informe se há planejamento para instalar maior número de bocas de lobo nos 

arredores da Avenida Firmo Vieira de Camargo, sobretudo nas ruas Quinze de Novembro, 

Santa Cruz, São Bento, Martiniano Azevedo e Stelio Machado Loureiro. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 2058/2022 - Requer do Prefeito que informe quais alternativas de tratamento para 

os usuários de drogas, bem como de apoio às famílias dos mesmos, visando a ressocialização e 

o combate ao consumo de entorpecentes, tem sido disponibilizadas pelo município de Tatuí? 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 2059/2022 - Requer do Prefeito que informe se tem sido realizada 

a identificação de produtores rurais que, em Tatuí, utilizam métodos alternativos, ou seja, 

sustentáveis, para a produção agrícola? Quantos produtores receberam certificado do 

Programa Municipal de Boas Práticas Agrícolas “Alimento Saudável” por utilizarem um sistema 

de cultivo sem agrotóxico ou com o mínimo de aplicação de forma consciente? Qual a 

quantidade de agrotóxicos que, para os padrões do Programa de Boas Práticas Agrícolas, 

condiz com “o mínimo de aplicação de forma consciente? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

2060/2022 - Requer do Prefeito que informe quais ações a Prefeitura tem tomado para 

estimular a adoção de práticas agrícolas sustentáveis por agricultores do município? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 2061/2022 - Requer do Prefeito que informe quais medidas a Prefeitura 

têm tomado para viabilizar que os produtores rurais do município deixem o sistema agrícola 

convencional e passem a adotar o sistema orgânico? Quantos produtores, com o apoio da 



Prefeitura, já adotaram o sistema orgânico de produção desde a criação do Programa 

Municipal de Boas Práticas Agrícolas. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2062/2022 - Requer do 

Prefeito que informe quais medidas concretas a Prefeitura tem tomado para estimular a 

produção e o consumo de alimentos seguros e para melhorar a qualidade sanitária da 

produção de alimentos in natura, tendo em vista a proteção da saúde da população? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 2063/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

instalar uma lombada na Rua Teófilo Andrade Gama, na altura do nº 3.320. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 2064/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de disponibilizar 

um médico pediatra no Posto de atendimento do Bairro Americana. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 2065/2022 - Requer do Prefeito que informe, considerando o Ofício 348/22, enviado 

em resposta ao requerimento nº 1780/22, quem foi o responsável por ceder a sala em que 

funcionava o programa Acessa SP na Rua Osmil Martins, nº 305, no Bairro Santa Rita? Foi 

celebrado contrato de cessão? Entre quais datas o programa funcionou do endereço o 

supracitado? Até quando a Prefeitura realizou pagamento das contas de água e energia do 

imóvel? Autoria: EDUARDO SALLUM; 2066/2022 - Requer do Prefeito que informe se pretende 

tomar providências para solucionar a grave situação em que se encontra a UPA. Se sim, 

quando? O que será feito? Autoria: EDUARDO SALLUM; 2067/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se está nos planos da administração voltar a sediar a etapa do Campeonato Paulista 

de MotoCross. Autoria: PAULINHO MOTOS; 2068/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas na Rua Prof. Celso Vieira de Camargo, no 

Jardim Ternura. Autoria: MAURICIO COUTO; 2069/2022 - Requerem do Prefeito que informe 

se o Município recebeu o recurso estadual sob código 2021.036.32613. Em caso positivo, que 

nos informe sobre o andamento do processo. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ; 

2070/2022 - Requer do Prefeito que informe se está nos planos da administração a construção 

de uma Pista de Skate no Jardim Juliana. Autoria: PAULINHO MOTOS. MOÇÕES nº 300 A 

307/2022. 300/2022 - Aplausos e Congratulações ao Bispo Dom Gorgônio Alves da Encarnação 

Neto, da Diocese de Itapetininga, em razão da celebração dos 24 anos de sua Ordenação 

Episcopal e de instalação canônica de nossa Diocese, ocorrida em 19 de julho, com a abertura 

do Ano Jubilar. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 301/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. 

Rubens Gonçalves de Souza Júnior. Autoria: PEPINHO; 302/2022 - Aplausos e Congratulações a 

Sra. Cristina Jesus Pereira Maciel de Campos, Diretora de Ensino Fundamental da Escola 

Projeto Senna em Ação. Autoria: PEPINHO; 303/2022 - Aplausos e Congratulações ao Diretor 

de Mobilidade Urbana Sr. Yustrich Azevedo Silva e sua Equipe. Autoria: PEPINHO; 304/2022 - 

Aplausos e Congratulações aos GCM’s Sr Reinaldo Donizetti Ribeiro e Sr Vanderlei Antunes 

Machado, em razão do belíssimo trabalho realizado em nosso município. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI; 305/2022 - Aplausos e Congratulações a Diretoria de Ensino da 

Região de Itapetininga, Sra. Vera Lucia Viana Vieira de Paula, em razão do belíssimo trabalho 

realizado em nosso município. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 306/2022 - 

Aplausos e Congratulações a empresa EcoPower, em nome da proprietária Valéria Soares da 

Silva, em razão da inauguração de sua loja na Rua Capitão Lisboa, n° 515 – B. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA; 307/2022 - Aplausos e Congratulações a Melody Music Arts, pelas intervenções 

artísticas realizadas pelas ruas da cidade entre os dias 1 e 2 de julho de 2022. Autoria: 

EDUARDO SALLUM. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador 

João Éder. Nós vamos abrir o tempo para os vereadores se inscreverem para fazer o uso da 

palavra. Pela ordem, o vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Boa noite. 



É o seguinte, questão de ordem em relação à tramitação das coisas aqui na câmara. Os 

projetos que tiverem que ser passados pela Comissão de Educação, que é a nossa comissão, e 

de Saúde na câmara, eu peço ao bloco do governo, se for precisar passar o projeto antes do 

prazo determinado pelo Regimento, que procure este vereador e que a gente suspenda a 

sessão para avaliar a urgência dos projetos, senão, não tem como a gente saber. Obrigado, 

senhor presidente. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador. Se 

entrar algum projeto na Sessão Extraordinária hoje ainda, nós vamos paralisar a sessão por 15 

minutos. Nós vamos abrir o tempo de 60 segundos para os vereadores se inscreveram para 

fazer o uso da palavra. Nove vereadores farão o uso da palavra. Quatro minutos para cada 

vereador fazer o uso da palavra. O primeiro vereador a fazer o uso é o vereador João Éder. [1º 

SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor presidente. Boa noite aos 

vereadores, vereadoras, ao público presente nesta noite. Faço uso da Tribuna, para comentar 

a respeito de Requerimentos que fizemos tratando da questão da iluminação pública na nossa 

cidade. Nós tivemos recentemente o anúncio, através de uma reunião entre Poder Executivo e 

a Elektro, de que em breve se iniciará a substituição de parte da iluminação pública da nossa 

cidade, das lâmpadas de sódio para as lâmpadas de LED, e que, a partir do ano que vem, toda 

a questão da manutenção será a cargo da prefeitura, e não mais da Elektro, como é até então. 

Porém, desde a semana passada, os pedidos, pelo que foi relatado durante a reunião, já 

deveriam ser encaminhados à prefeitura e não mais à Elektro, que era costume da população 

fazer abertura dos protocolos. Então nós fizemos um Requerimento questionando a logística, 

se realmente é isso que é para ser feito, para o munícipe fazer a abertura do pedido de 

manutenção de iluminação pública na ouvidoria e a ouvidoria repassar isso para a Elektro até o 

final deste ano. Também como que será feita a formação da equipe que vai fazer essa 

manutenção da iluminação pública a partir do ano que vem, a partir de janeiro, a prefeitura 

assumindo essa responsabilidade. Nós sabemos que os funcionários municipais hoje existentes 

não são suficientes para dar conta de todo o parque de iluminação pública da cidade. Então 

haverá contratação de novos funcionários, a contratação de uma empresa terceirizada? 

Também a partir de agosto foi anunciado que a Elektro fará a substituição das primeiras 

lâmpadas Leds, a partir do acordo celebrado com a prefeitura. Nós fizemos outro 

Requerimento questionando quais são as ruas e quais são os bairros beneficiados com esse 

acordo. Também fizemos um Requerimento nº 2029 questionando a prefeitura em relação aos 

benefícios que foram concedidos através do Pró-Tatuí. Quais empresas foram beneficiadas? 

Quais foram esses benefícios desde o ano 2021? Pró-Tatuí é um instrumento para fazer 

atração de novas empresas para o nosso município, para fomentar a geração de emprego e 

renda em Tatuí. E nós estamos fazendo esse Requerimento com caráter fiscalizatório, para 

entender de que forma que a prefeitura tem agido para atrair essas novas empresas para o 

nosso município. Nesta esteira, quero cumprimentar o vereador Levi; seja muito bem-vindo a 

essa casa; que o senhor tenha muito sucesso, que faça o sucesso que fazia até então com seu 

bom trabalho à frente do PAT, o mesmo aqui na câmara; conte conosco, não só comigo, como 

com os demais vereadores. E a gente tem certeza que o senhor fará um bom trabalho aqui na 

nossa cidade. Boa noite e obrigado. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite 

ao público presente, público que nos assiste pela TV Câmara. Também gostaria aqui, eu, na 

presidência, agradecer também a presença de cada um de vocês aqui; agradecer também e 

seja sempre bem-vindo o nobre companheiro aí assumindo o mandato, e a primeira sessão 

dele nessa noite, que Deus abençoe você nessa nova caminhada Levi. Tenho certeza, não 



tenho sombra de dúvida que irá fazer um ótimo trabalho em benefício da nossa sociedade 

também. Deus abençoe. Agora quem tem a palavra é o nobre vereador Eduardinho. [VER. 

JOSÉ EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres pares, público presente, 

público que nos assiste. Seja bem-vindo nessa casa, nobre vereador Levi; deve estar realizando 

um sonho, né? Quem concorre a eleição é porque tem sonho de ser vereador. Então que o 

senhor realize seu sonho com muito sucesso. Senhor presidente, fiz um Requerimento nessa 

noite, mais um Requerimento; a gente sabe que às vezes, nós, parlamentares, todos nós já 

tivemos um não na vida, um: “desiste, não vai dar certo, não é para você”, principalmente em 

fase eleitoral, nós sabemos. Eu vou ler sobre um Requerimento que eu fiz e eu vou explicar 

depois por que a palavra. “Requeiro ao Sr. Prefeito para que nos informe através do setor 

competente sobre a possibilidade da criação de 01 cargo para Médico Clínico Geral no 

CEMEM, onde o mesmo será responsável por atender exclusivamente funcionários públicos 

concursados de Tatuí.”. Por que que eu reconheço isso? Porque eu reconheço que o 

funcionário público às vezes procura lá a UBS próximo da casa dele, marca um clínico para 

pegar uma guia com um especialista; no dia que ele vai não tem um clínico; às vezes ele está 

trabalhando e se machuca, se quiser pegar um atestado, ele tem que correr um monte de 

portas até ele chegar em um médico que faça o atestado. E ele precisa pegar um laudo para 

sua aposentadoria, às vezes pra correr atrás de um benefício para si próprio. Então eu acho 

que é mais do que merecedor que os três, quase quatro mil funcionários públicos de Tatuí, 

tatuiano, seja atendido por esse clínico geral no CEMEM. Então eu peço que o prefeito veja 

com carinho, que é uma valorização ao funcionário público. E volto a falar, talvez, o dia que eu 

procurei não fui muito feliz, mas eu acredito que ele vai sentar, vai analisar; depois conversei 

também com o doutor Renato, tem mais dois anos e meio aí que ele se programe e deixe um 

legado para a cidade, como tem feito na educação, como tem feito no asfalto, como eu tenho 

feito nas estradas rurais. Eu não acredito que não vá atender o nosso Requerimento pedindo 

um clínico geral para atender somente o funcionário público de Tatuí no CEMEM. Senhor 

presidente, também queria falar um detalhe, conseguimos com a delegacia de ensino de 

Itapetininga que fizessem a calçada da escola Altina, a qual vinha há vários anos já devastada. 

Pessoas cadeirantes, mãe com carrinho de criança, com muleta, cadeira de roda, nem pensar o 

circular no local. Só que, em frente à escola Altina, tem uma lixeira muito antiga de ferro, e eu 

gostaria que o poder público colocasse container, porque os coletores de reciclagem, eles têm 

o hábito agora de rasgar o saquinho para ver se tem latinha. Estão trabalhando, estão 

ganhando seu dinheiro honesto, mas eles largam esparramado, e nós que passamos, vereador, 

em frente à Teófilo, o presidente também mora lá, a gente vê que principalmente final de 

semana, na frente da escola Altina, era muito cheia de lixo, concorda, presidente? Muito lixo 

rasgado. Então eu acredito que o container seja de muita valia. Boa noite a todos; seja bem-

vindo, Levi. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Agora quem tem a palavra é o 

vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Senhor presidente, 

boa noite. Boa noite a todos que estão presentes, funcionalismo público. Queria dar o bem-

vindo ao Levi; já dei pessoalmente a uns dias atrás, mas mais uma vez seja bem-vindo a essa 

casa; que você tenha um bom sucesso, bom êxito, que você faça o melhor como você fazia lá 

já, sempre o seu melhor para nossa população. Senhor presidente, eu queria falar de dois 

Requerimentos que eu fiz aqui. P primeiro deles é se está nos planos da atual gestão uma pista 

de skate no Jardim Juliana. Jardim Juliana faz divisa com a Vila Angélica, com o bairro São 

Cristóvão, Vila da CESPE e também bairro Jardins de Tatuí. E naquele local nós temos pouco 



lazer. Um tempo atrás, foi instalado uma areninha, somente a areninha está ali e precisa de 

mais equipamentos. Do lado agora foi feita a creche, mas nós precisamos de mais lazer 

naquele lado da nossa cidade, que pega a Vila Angélica, Jardins de Tatuí e o Residencial Juliana. 

Em vista disso, nós solicitamos a um deputado que fizesse um pedido ao governo, dessa pista 

modelo novo, que é uma pista mais em conta e que criança também pode andar. O segundo 

Requerimento que eu fiz, Tatuí tem uma pista de motocross, todos conhecem há muitos anos, 

sabem que sempre teve, Tatuí seidou por muitos anos etapas do Motocross Sul Paulista e 

Paulista. Bom, devido à pandemia, devido à falta de manutenção, à falta de interesse do poder 

público, ficou paralisado esse esporte, que é um esporte radical que tem muitos adeptos aqui 

na nossa cidade. E aí nós precisamos entender que há uma disputa grande para que esses 

municípios sediem essas etapas. E Tatuí tem vários praticantes, Tatuí já sediou etapa até de 

brasileiro aqui, é uma das melhores pistas do interior, Renan, você que foi do esporte sabe 

disso, é uma das melhores pistas do interior paulista é a pista de motocross de Tatuí, 

presidente. E em conversa com algumas pessoas, em conversa com o prefeito e com aquelas 

pessoas que sediam essa etapa, então Tatuí agora vai ter novamente; nós viemos lutando aí 

por essa etapa, falando com muita gente, pedindo ajuda a deputado, para prefeito, para as 

pessoas que gostam do trabalho e desse evento. Então Tatuí agora, no mês de agosto, vai 

sediar uma etapa do Campeonato Paulista de Motocross. “Ah, mas você está falando isso por 

quê?”, porque movimenta a economia, movimenta lanchonete, movimenta os hotéis; diversas 

coisas que acontecem nesse evento atraem pessoas de muitas cidades aqui. E das 645 cidades, 

Tatuí foi uma delas escolhida para sediar a Etapa Paulista de Motocross, que será no dia 27 e 

28 de agosto. Todos estão convidados, e vamos continuar lutando por essa causa aí do 

esporte, que sabemos que o esporte afasta as pessoas e as crianças e os jovens de outras 

coisas que nós sabemos que está aí destruindo vida de pessoas. Então está aqui uma notícia 

boa. Queria agradecer ao prefeito, queria agradecer ao Guga e ao Cassiano, que também estão 

nesse circuito para que Tatuí sedie mais uma vez a Etapa Paulista de Motocross. Obrigado, 

senhor presidente. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador 

Paulinho Motos. Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos 

mais uma vez. Eu gostaria de falar de alguns Requerimentos de minha autoria e também do 

nobre vereador Fábio Villa Nova: o Requerimento nº 2021/2022, que pede informações sobre 

a empresa especializada para execução da segunda etapa das obras necessárias para a 

conclusão do Museu de Imagem e Som. Eu peço informações como: o nome da empresa, o 

cronograma do início e término das obras e o valor total das obras. Também pedimos 

informação ao prefeito municipal, que, conforme o edital de tomada de preços objetivando a 

contratação de empresa especializada para a construção dos dois ecopontos, informando o 

local e data prevista para o início das obras. Gostaria de pedir também à Secretaria de Obras 

para que envie esforços para informação de quando será feita a manutenção na estrada de 

acesso Tatuí - Laranjal Paulista, bairro Rio das Pedras. Tenho recebido muitos munícipes que ali 

moram e têm reclamado muito da estrada. Infelizmente em Tatuí nós não temos um 

cronograma de trabalho, então não tem como nós, vereadores, informar os munícipes de 

quando será feito essa manutenção. Então a gente fica aí gastando tempo fazendo esse tipo de 

Requerimento, a qual é muito importante para o cidadão, é muito importante para o cidadão, 

porque ele está dependendo da estrada que dá acesso à casa dele, dá acesso ao sítio dele. Mas 

infelizmente nós não temos um cronograma de obra, um cronograma de serviço e aí nós 

ficamos aqui aguardando e questionando a secretaria. Também gostaria de falar do meu 



Requerimento nº 2037, sobre a possibilidade de criar vagas de urgência nas unidades básicas 

de saúde, com a finalidade de atender as necessidades da população e todos os bairros do 

município. Na verdade, esse Requerimento eu assino com o vereador Fábio Villa Nova, e o que 

acontece? As pessoas estão indo buscar a UPA, nós temos uma superlotação na UPA, por quê? 

Porque as unidades básicas de saúde não oferecem vagas. Então nós, vereadores, estamos 

sugerindo uma estratégia de ação para que as pessoas diminuam a procura na UPA e que 

sejam atendidos nas suas próprias UBS de bairro de referência. Nós sabemos que os munícipes 

vão na UBS e a consulta é marcada daqui 30 dias, daqui 60 dias, depende de cada região. Então 

aqui é uma possibilidade, é uma estratégia para que seja disponibilizado vagas de urgência. 

Então, ao invés do munícipe ir na UPA e ficar lá esperando de quatro a seis horas de espera 

para o atendimento médico, ele procure ali a vaga de urgência e emergência na sua própria 

UBS, para que a gente diminua o número de pessoas que vão até a UPA. E nós sabemos que é 

muito complicado ter que aguardar de quatro a seis horas para um atendimento. E nós 

estamos aqui desde o começo do ano batendo nessa mesma tecla, que isso é inadmissível, nós 

não podemos aceitar um atendimento desse na UPA, e solicitamos melhorias e estratégias 

para melhorar. Eu acredito que pode contar comigo naquilo que estiver à minha disposição 

como vereadora, porque eu estou aqui para ajudar, mas nós precisamos ter posicionamento. 

[PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Micheli. Com a 

palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FABIO ANTONIO VILA NOVA]: Boa noite, presidente, 

nobres pares, público presente e que está assistindo a gente pela TV Câmara. Vou começar 

falando sobre a UPA. A duas semanas atrás eu marquei uma reunião com a Luana e com 

Wellington, para tentar entender algumas coisas que acontecem na UPA, principalmente com 

relação à demora no atendimento. A gente vê a demora de atendimento, então a gente 

associa com falta de médico, mas felizmente não é o que está acontecendo lá, tá? Eles me 

mostraram a escala; pelo contrato, são seis médicos no plantão de dia, quatro médicos no 

plantão à noite, às vezes tem falha de médico porque adoece, a maioria dos médicos vem de 

fora e acontece imprevisto, mas a escala está completa. Então a população, como a vereadora 

Micheli falou, procura muito a UPA. Aproveitando aqui o Requerimento do vereador Márcio de 

Santa Rita, que ele requer do prefeito que informe se há estudos para tornar mais ágil o 

atendimento dos pacientes, tendo em vista as inúmeras reclamações na UPA, e realmente é 

isso mesmo. As reclamações são com relação à demora no atendimento. Então fiz um 

Requerimento aqui onde assinam o vereador Pepinho, Paulinho e a Micheli, pedindo que a 

prefeitura estude criar vagas de emergências nas unidades básicas de saúde, porque a unidade 

básica de saúde não atende emergência. Eu faço uma comparação com meu cargo de cirurgião 

dentista; eu atendo todas as emergências que aparecem; hoje atendi quatro urgências. E 

assim, eu faço, nós fazemos procedimento, cirurgiões dentistas fazem procedimento, é 

procedimento de no mínimo quinze minutos a meia hora. Então por que que não tem 

atendimento de urgência na unidade básica de saúde? Precisa alguém faltar para ter um 

encaixe. Então o paciente mora muitas vezes na frente da unidade básica de saúde e tem que 

ir na UPA para fazer um atendimento clínico, que poderia ser resolvido pelo clínico da unidade 

básica. Outro motivo também: faltam médicos nas unidades básicas de saúde, tem um déficit 

muito grande de médicos. Então essas duas medidas aqui, criar vagas de urgência e contratar 

mais médicos nas unidades básicas de saúde pode diminuir muito a demanda na UPA. 

Infelizmente eu vou falar de um outro Requerimento aqui, no qual eu já fiz, essa é a terceira 

vez que eu faço essa reiteração, pedido de lombada na rua Oscar Chagas, lá na Vila Angélica; é 



a rua paralela à SP, a rua que vai lá para Cesário Lange. Uma região muito perigosa ali, na 

altura do nº 254, e a população pede, e acontecem inúmeros acidentes. Fiz um Requerimento 

em 2021, outro Requerimento no início do ano e, agora, estou reiterando o Requerimento 

porque, infelizmente, no último dia 28, uma pessoa faleceu ali em um acidente de moto. Uma 

boa noite a todos. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador 

Fábio Villa Nova. Com a palavra, vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Senhor presidente, nobres vereadores, público que nos assiste, uma boa noite a todos. Quero 

cumprimentar o vereador Levi, recém-empossado; seja bem-vindo, vereador, desejo um bom 

mandato aqui nessa casa de leis. Senhor presidente, primeiro meu Requerimento sobre a casa 

fantasma no Santa Rita. A população de Tatuí já conhece essa história: a prefeitura alugou uma 

casa em 2014 no Santa Rita, pelo que eu tenho de informação, utilizou essa casa até 2016, 

mais ou menos. A partir disso, até 2022, a prefeitura continua pagando a conta de água e luz 

da casa que alguém estava usando, né? Para vocês terem uma ideia, a gente está falando só da 

Sabesp, porque a Sabesp já delatou de mais de R$ 70 mil; se concluir junto com a Elektro, 

somar o que deve a Elektro também, senhor presidente, as minhas fontes dizem que podem 

chegar a R$ 400 mil de dano ao erário. Viu, vereador Levi?! O senhor está chegando aqui, só 

para você entender mais ou menos como funciona a prefeitura de Tatuí. R$ 400 mil de dano ao 

erário, dinheiro público jogado pelo ralo! Só para os senhores terem uma ideia... Daí eu faço 

Requerimento e a prefeitura me responde da forma que ela quer; eu pergunto banana, a 

prefeitura responde maçã; eu pergunto sobre milho e a prefeitura responde sobre soja. 

Senhor presidente, eu faço de novo um Requerimento à prefeitura - parece que a gente vai ter 

que colocar a justiça na história, senhor presidente, está muito difícil. Eu faço de novo, de novo 

o Requerimento à prefeitura. Primeiro: o prefeito falou em resposta ao Requerimento nº 1928 

que aprovou uma sindicância, um processo administrativo interno para averiguar essa 

questão. Fazem três meses, senhor presidente, três meses! E até agora a população de Tatuí 

sem resposta alguma! Tem algo de errado? Há algo de errado. Senhor presidente, quando a 

gente pergunta uma coisa e a prefeitura não responde essa coisa, daí começa a se suspeitar 

que realmente a prefeitura quer passar um “panão” para essa história, senhor presidente. Eu 

peço ao prefeito Miguel, não é da gestão dele essa história, ou o prefeito Miguel protege a 

família Gonzaga, ou o prefeito Miguel protege o povo de Tatuí e o erário de Tatuí. Eu volto a 

falar sobre isso. Sobre a questão da UPA, eu quero falar de novo aqui, o vereador Fábio Villa 

Nova fez uma fala importante aqui de novo nessa sessão; eu quero falar de novo, senhor 

presidente, eu tenho uma série de Requerimentos que não são respondidos. Eu tenho 

paciente, denúncia de paciente intubado sem sedação na UPA. Isso se chama tortura, tortura! 

Senhor presidente, eu tenho denúncia de paciente internado 15 dias, paciente com HIV, 

soropositivo, com quadro de tuberculose, e os materiais que foram utilizados no paciente não 

tem material suficiente para esterilizar esses materiais. E os materiais são reutilizados, 

reutilizados na UPA de Tatuí, sabe como? Lavando na pia, senhor presidente, o material! Eu 

falo mais, tenho denúncia de contratação irregular, que o edital não está sendo respeitado; e 

tenho denúncia de maus tratos a paciente; eu trouxe aqui a denúncia nas sessões passadas, 

antes do recesso, falando de maus-tratos a uma idosa, senhor presidente! Eu tenho vídeo dos 

maus-tratos a uma idosa na UPA de Tatuí. Senhor presidente, o problema da UPA de Tatuí é 

um problema de gestão pública, é um problema de OS e é um problema da prefeitura de Tatuí, 

que pelo jeito, para a prefeitura de Tatuí, está tudo bem, pelo jeito, está tudo bem. Até 

quando a gente vai ficar no gargalo em relação à UPA de Tatuí? Essa é a minha questão, senhor 



presidente! Essa é a minha questão, né? “Ah não, o problema é o povo usar a UPA de Tatuí”, 

pelo amor de Deus, né? O problema não é esse. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. 

MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardo Sallum. Com a palavra, 

vereador Márcio do Santa Rita. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, senhor 

presidente, membros da mesa, nobres pares, público presente, público que nos assiste pela TV 

Câmara. Também venho a essa Tribuna falar referente ao Requerimento de minha autoria, de 

nº 2054/2022: requeiro à mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se 

oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, para que informe a esta Casa Legislativa, 

as seguintes indagações: Há estudo por parte do setor competente, juntamente à empresa 

responsável pela administração da UPA – Unidade de Pronto Atendimento, para tornar mais 

ágil os atendimentos dos pacientes tendo em vista as inúmeras reclamações? O Executivo tem 

conhecimento que existe uma sala de espera na UPA, na qual dispõe somente de 10 cadeiras, 

onde os pacientes são medicados pelas enfermeiras e aguardam atendimento médico? Quais 

ações estão sendo implantadas para evitar a superlotação desta sala? Quantas enfermeiras 

fazem o acompanhamento dos pacientes que são medicados e esperam por atendimento 

médico? Justificativa: Esse Parlamentar, além de ser indagado por munícipes nas ruas 

referente à demora no atendimento da UPA, tem recebido muitas ligações e mensagens de 

WhatsApp de pacientes que aguardam por atendimento médico, fatos que vem ocorrendo 

constantemente na Unidade de Pronto Atendimento desta cidade. Ainda chegou até este 

Vereador, o fato de que muitos pacientes que necessitam de medicação, ficam aguardando em 

uma sala de espera por longo tempo, e que esta sala é pequena para os números de pacientes 

acolhidos, e que conta com poucos acentos. Tendo em vista que a saúde é prioridade, essa 

propositura requer esclarecimentos e providências cabíveis o mais breve possível, conforme o 

exposto. Eu gostaria de dizer que, referente ao atendimento médico, muita das vezes o 

médico faz o procedimento, aí fica aguardando a questão do medicamento lá dentro. E isso aí 

acaba superlotando lá dentro, a demora traz um transtorno enorme para nossa sociedade. 

Muitas vezes é falta de gestão da própria empresa da UPA. Então a gente pede essa atenção aí 

dos dirigentes da empresa e que o Poder Executivo também se atente com a questão, para 

que a população também não fique nesse sofrimento, infelizmente, do atendimento médico, 

porque ninguém vai até uma unidade de saúde para passear; com certeza vai por necessidade, 

e a gente pede essa atenção ao poder público e especialmente aos dirigentes da UPA. E 

também quero falar do Requerimento de minha autoria, de nº 2051: requeiro à mesa, ouvido 

o Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito 

Municipal, para que informe a esta casa legislativa, a indagação a seguir: O Órgão Competente 

já realizou estudos para pavimentar com asfalto ou lajotas ecológicas um trecho da estrada de 

terra com início nas proximidades do Loteamento Parque das Flores I até a entrada do Bairro 

Jardim Gramado, na região sul dessa cidade? Conforme resposta ao Requerimento Nº 

1555/2022. Por se tratar de uma estrada importante que dá acesso a áreas rurais, esse 

Parlamentar faz apelo para que esse trecho seja contemplado com melhorias, o que de fato 

trará mais facilidades para os moradores dessa localidade, principalmente em dias chuvosos, 

visto que, a lama e os buracos, muitas vezes, geram transtornos para todos. Portanto, a fim de 

promover o bem estar e segurança da população, se faz necessário o presente requerimento. 

Principalmente o transporte coletivo e o transporte também da garotada que precisa ir até a 

escola. Essa é a solicitação desse vereador. Muito obrigado. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO 

DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Márcio Santa Rita. Eu vou fazer o uso da palavra, passo 



a presidência ao nosso vereador Márcio Santa Rita, nosso vice-presidente. [PRES. VER. 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite a todos novamente. Agora quem tem a palavra é 

o nobre vereador Marquinhos de Abreu. [VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]:  Senhor 

presidente, membros da mesa, nobres vereadores aqui presente, senhoras e senhores, um boa 

noite a todos. Quero cumprimentar meu amigo Marcelo Gregório, corintiano, seja muito bem-

vindo. Eu vim falar do meu Requerimento nº 2003, aonde eu requeiro do prefeito que informe 

sobre a possibilidade de criar rotas para o cicloturismo em nossa cidade. O cicloturismo é nada 

mais, nada menos que viajar, e tem como meio de transporte a bicicleta. E nós estamos 

acompanhando vários municípios já têm em outras cidades esse cicloturismo. E é muito 

importante para nós atrairmos o turismo aqui em nosso município, atrairmos também os 

ciclistas que praticam esse esporte. E Tatuí é um município de interesse turístico, então é 

muito importante para nossa cidade. Solicito que o prefeito, através da secretaria do Cassiano, 

que verifique essa possibilidade de fazer uma rota do cicloturismo em nosso município. 

Também eu fiz um Requerimento nº 2004, aonde eu requeiro da Comissão de Avaliação da 

Unidade de Pronto Atendimento – UPA de Tatuí (Eliana Mari de Moura, Lilian Miranda de 

Camargo e Sergio Antunes de Lima), para que informe se a O.S. está cumprindo com o 

contrato e as metas estipuladas na sua totalidade. Caso a resposta seja negativa, quais as 

providências a tomar? Eu verifiquei o contrato da prefeitura junto com a O.S. e existe uma 

comissão que avalia esse tipo de atendimento e esse tipo de funcionamento da O.S. em nosso 

município. Então eu fiz essa solicitação, vou ficar no aguardo de uma breve resposta em 

relação ao solicitado, para que a gente tome as medidas necessárias a serem tomadas. E 

também em relação àquilo que o nobre vereador Fábio falou, em consultas de emergências, 

eu não sei se é por causa de mim que não faz esse tipo de consulta, Fábio, porque eu estou 

pedindo isso daí já faz mais de seis anos aqui nessa Casa de leis, porque antigamente tinha 

isso, era um número “x” de consultas e tinha emergência separado para fazer o atendimento a 

quem precisasse, pacientes que precisam disso, avaliado pela enfermeira. E depois acabou isso 

daí. Então é muito importante não só deixar como pacientes que faltam para fazer a reposição, 

não, mas deixar vagas de emergência nas UBS. Isso é muito importante e eu venho falando 

isso aí sempre. Eu não sei se é por causa de mim que não faz isso, porque não é possível isso! 

Deixa um número de vagas de emergência separado, que vai desafogar a UPA, é muito 

importante esse tipo de atendimento lá para o paciente. Chega uma pessoa que precisa de um 

atendimento, que está no Santa Rita, por exemplo, ou no Valinho, ou no Doutor Laurindo, esse 

paciente vai chegar lá e vai ficar aguardando vaga. Se não tiver vaga, se eu não tiver as pessoas 

que faltem, pacientes que faltem, eles vão procurar a UPA e acaba sobrecarregando lá o 

serviço também. Então é muito importante ter essas vagas emergência, a gente sempre vem 

pedindo essas vagas de emergência, e a Secretaria de Saúde nada faz. Então que o prefeito 

avalie, junto com a sua secretária de saúde, essa possibilidade de deixar um número de vagas 

de emergência em cada UBS. É simples, faz o atendimento normal de agendamento e deixa 

algumas vagas para o atendimento de emergência. Muito bem colocado aqui, nobre vereador 

Fábio Villa Nova. Muito obrigado e uma boa noite a todos. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO]: Agora quem tem a palavra é o nobre vereador Renan Cortez. [VER. RENAN 

CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, público que nos 

assiste presencial e pela Câmara TV. E também um boa noite especial ao nosso amigo Marcelo 

Gregório, seja muito bem-vindo. Esse Requerimento nº 2037, comentado por alguns pares, 

propositura do vereador Fábio, Micheli, Paulinho, acredito que sejam esses nomes... e o 



Pepinho. O Vereador Fábio, durante a semana, me expôs essa questão também, não sei por 

que também não saiu ali o meu nome no Requerimento, mas o fato é que fazermos uma 

análise simples do que é recorrente na nossa rede de saúde se faz necessário. Sabemos que 

todo dia nós temos atendimentos em nosso município, seja na UBS, seja na UPA, seja no PA, 

seja no CEMEM. E esses atendimentos geram um próximo atendimento; uma questão de início 

de tratamento, uma questão de um especialista ou uma questão de emergência ou até mesmo 

urgência. Sabendo dessas questões, desses níveis de necessidades dos munícipes enquanto 

pacientes, nós temos também que estabelecer na rede algumas questões. Então se o munícipe 

passa na UPA com uma questão e é detectado por aquele atendimento emergencial, que ele 

precisa imediatamente começar um tratamento na UBS, nós temos que ter essa vaga de 

emergência no UBS, para que, no outro dia, por ordem médica, não por nossa ordem, não 

porque nós achamos que tem que ser assim, mas por ordem médica, que no outro dia ela 

tenha a possibilidade de começar o seu tratamento. E se ela foi até lá no outro dia começar 

seu tratamento e o clínico geral da UBS entende-se que é uma emergência ou urgência, que 

ela passe com especialista no CEMEM, nós também temos que ter essa vaga de emergência 

diária também no nosso CEMEM. Então que seja avaliada essa rotina. Nós sabemos que 

informalmente existem os encaixes, né? É feito esse socorro, mas eu acredito que nós 

podemos fazer de uma forma organizada e a população tem a ciência que ela pode ser 

atendida com aquela vaga emergencial dentro desse ciclo natural que já é trabalhado na nossa 

rede de saúde. Quero também aqui... seja bem-vindo, vereador Levi; que Deus abençoe muito 

essa sua jornada. No mais, eu faço coro com os meus pares nessa questão de saúde, referente 

a essa vaga emergencial, para que nós possamos estabelecer, fixado e com ênfase, essas vagas 

emergenciais, não somente na UBS, mas em todo o ciclo que for necessário, gestantes, na 

questão infantil e todas as outras. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Renan Cortez. Coloco em votação os 

Requerimentos. APROVADOS os Requerimentos por 15 votos. Coloco em votação as Moções. 

APROVADAS as Moções por 15 votos. Requerimentos ao Prefeito: nº 1996 a 2003, 2005 a 

2009, 2011 a 2014, 2017 a 2019, 2021 a 2041, 2043 a 2046, 2050 a 2055 e 2057 a 2070; 

Requerimentos às Comissões nº 2004, 2020, 2047, 2048, 2049 e 2056. Que o senhor Secretário 

que proceda à leitura do Projeto de Lei nº 074 do Legislativo. [1º SEC. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 074/2022. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA. Assunto: Estabelece dever 

do Município de prestar assessoria jurídica gratuita para membros da Guarda Civil Municipal 

de Tatuí que sofrem processo judicial por conta do desempenho de suas funções. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Solicito ao senhor secretário que proceda à 

leitura dos Votos de Pesar dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Votos de 

Pesar às digníssimas famílias de: ANTÔNIO COUTO. Autoria: João Éder, Maurício Enfermeiro; e 

RITA DE FÁTIMA PROEÇA. Autoria: João Éder e Valdir de Proença. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos 

((Minuto de silêncio)). Eu tenho alguns projetos aqui em mãos para a gente fazer a convocação 

da Sessão Extraordinária, mas nós vamos paralisar 15 minutos dessa sessão - porque, se eu 

terminar essa sessão, não tem como eu convocar uma Sessão Extraordinária - para os 

vereadores se reunirem para analisar os projetos que estão pendentes. Então 15 minutos de 

paralização dessa sessão. ((Sessão suspensa)) Nós vamos retomar a Sessão Ordinária, e nós 

vamos fazer uma convocação para uma Sessão Extraordinária após esta Sessão Ordinária, 

aonde serão votados e discutidos os seguintes projetos de lei: Projeto de Lei nº 17, 40, 42, 44 e 



47/2022. Então todos os vereadores estão convocados, após essa Sessão Ordinária, para uma 

Sessão Extraordinária, aonde serão discutidos e votados esses projetos de lei do Executivo. 

Então nós já convocamos; nº 17, 40, 42, 44 e 47. Nada mais havendo a tratar, em nome de 

Deus, o Presidente declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, 

lavrou-se esta Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, ao primeiro dia do mês de 

agosto do ano de dois mil e vinte e dois. 

         Sala das Sessões, 01 de agosto de 2022. 
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